# El gas LP en el Plan de Duque

Boyacá se beneficiará de que haya ayedado incluido el GLP en el Plan de Desarrollo.

Con optimismo recibió la Asociación Colombiana del GLP- Gasnova el nuevo Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2018-2022, el cual contiene una visión integral del gas LP (GLP).

En dicho documento se incluyeron los principales retos del sector: abastecimiento, crecimiento de la demanda y atención a la informalidad.

Según Gasnova, con estas medidas la canasta energética nacional queda diversificada con la incursión del gas LP, una fuente eficiente, amable con el medio ambiente y que es una gran alternativa dentro de la transición energética a energías renovables.

En cuanto al abastecimiento, con el objetivo de asegurar la atención de este servicio público domiciliario, utilizado en Colombia por más de 12 millones de personas, se incentivará la oferta nacional, así como las importaciones.

Actualmente, se consu-



Boyacá consume 18,8 millones de kilogramos de gas LP al año, beneficiando a 94.179 hogares.

me en el país un total de 608 millones de kilogramos, que benefician a 3 millones 429 mil hogares en 922 municipios del país.

"Por su parte, en el departamento de Boyacá se consumen 18,8 millones de kilogramos de gas LP al año, que benefician a 94.179 hogares, es decir 301.372 personas", señaló Alejandro Martínez, presidente de Gasnova.

El PND dentro de los obietivos transversales de política energética establece que se crearán marcos normativos y regulatorios que incentiven la producción nacional, las importaciones y las exportaciones de forma que se asegure el abastecimiento en condiciones de eficiencia en los mercados.

De igual manera, que con el abastecimiento, dentro de los objetivos transversales del PND, está promover la participación de diferentes energéticos dentro de los cuales se encuentra el GLP para sustituir la dependencia de combustibles más contaminantes e incentivar un mercado más competitivo y sostenible con el medio ambiente.

En el Plan se ordenó impulsar cuatro segmentos de mercado, como un programa de sustitución de leña y carbón por GLP, que trae grandes beneficios de salud, con la mitigación de enfermedades respiratorias generadas por la contaminación intramural de los fogones alimentados con combustibles sólidos, y

Las noticias para los usuarios del Gas LP son muy prometedoras tras la inclusión en el PND.

Alejandro Martínez, presidente de Gasnova.

ambientales, porque ayuda a reducir la deforestación.

La UPME actualmente trabaja en la definición y estructuración de la logística para definir una metodología clara que permita la asignación eficiente del subsidio que, en un lapso de tres años y como etapa inicial, cobijará a 225 mil hogares de un total de 982 mil que todavía utilizan la leña o el carbón para coci-

De memoria

#### En el occidente boyacense

Las mujeres estaban prohíbidas en las minas de esmeraldas. Decían que si se acercaban, las gemas se escondían. Terminaron relegadas a la cocina o la guaque-



Los últimos cinco alcaldes de Duitama, incluida Constanza Ramírez, han sido un desastre para nuestra ciudad".

**David Ortega** concejal y candidato alcaldia

### municipios de

Boyacá (Tunja, Puerto Boyacá, Miraflores y Chiquinquirá) harán parte de los 100 municipios del país que marcharán mañana para rechazar el fracking en Colombia.

#### Mañana Pastrana en Tunja

El expresidente Andrés Pastrana hará entrega de unos avales a alcaldías y ratificará el apoyo a candidatos del Partido Conservador. Será a las 2:00 p.m. en el Centro de Convenciones.

#### Frente contra tráfico de fauna

Ayer en Corpoboyacá se lanzó el Comité Interinstitucional para la prevención, control y vigilancia al tráfico ilegal de fauna y flora silvestres con diferentes autoridades regionales.

## Movistar cambia gerente

Claudia Johanna Gandur Silva es la nueva gerente de Telefónica Movistar en su Regional Nororiente.

Con 19 años de experiencia en áreas comerciales del sector de Telecomunicaciones, esta santandereana asume el liderazgo de dicha compañía en esta zona del país v será la encargada de liderar a un equipo de más de 600 personas en Santander, Norte de Santander, Arauca, Boyacá y Casanare.

"Como líder de la Regional Nororiente de Telefónica Movistar en conjunto con el equipo, seguiremos

enfocados en brindar la mejor experiencia y servicio a nuestros clientes. Continuaremos trabajando por lograr los objetivos y acercar nuestra compañía a la comunidad en el nororiente del país", afirmó Claudia.

La equidad de género es uno de los pilares fundamentales de esta empresa y el nombramiento de una mujer como líder de la Regional Nororiente es muestra de ello: en esta zona el 49% del equipo es del género femenino.

es la provección de Telefónica

Movistar para el 2020 de mujeres en

los cargos directivos de la organiza-

ción como el de Claudia Gandur.

Telefónica es uno de los mayores impulsores de la economía digital en el país, con ingresos por 5,0 billones de pesos en el 2017. La actividad de la compañía, que opera bajo la marca comercial Movistar,



Gandur es ingeniera industrial egresada de la Universidad Pontificia Bolivariana Seccional Bucaramanga con un destacado historial